

Intervención de la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez del Grupo Parlamentario de Morena, por un tiempo hasta de diez minutos para que realice sus preguntas a la compareciente.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez del Grupo Parlamentario de Morena, por un tiempo hasta de diez minutos para que realice sus preguntas a la compareciente.

La diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez:

Muchísimas gracias, diputada presidenta y con su venia.

Saludo con mucho gusto a la arquitecta Irene Jiménez Montiel, Secretaria de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del Gobierno del Estado de Guerrero. Sea usted

bienvenida a este Congreso del Estado, la Casa del pueblo, en un mecanismo de rendición de cuentas y de transparencia, para que los ciudadanos guerrerenses tengan la certeza de lo que la Secretaría a su cargo ha realizado en este gobierno sensible encabezado por la Maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda, a quien por supuesto a través de su conducto, le pedimos que le envíe un cordial saludo y nuestro reconocimiento a su trabajo.

Secretaria. Yo quisiera comenzar explayando un sentir que seguramente tiene la ciudadanía guerrerense y que a nosotros como representantes populares, nos toca a través de la voz, hacer estos comentarios y poner sobre la mesa el sentir de la ciudadanía guerrerense.

Primero, reconocer que los ciudadanos guerrerenses lo que más visibilizan en ese tema de sensibilización, de importancia y de reconocimiento de las acciones emprendidas, a través de un gobierno, es precisamente el tema de la infraestructura, es precisamente el tema de la obra pública, porque si bien es cierto existen programas sociales, existen algunas otras acciones emprendidas por parte de otras Secretarías y que son relevantes y que son importantes, lo que espera un ciudadano guerrerense precisamente es tener mejores condiciones de infraestructura para una transformación desde sus trincheras.

Y en ese sentido, le toca abanderar esas causas en materia de infraestructura. Y en un contexto coyuntural como lo fue el huracán Otis y el huracán John, pues precisamente me parece que los planes de trabajo se reforzaron para que esa planeación cumpliera esos dos objetivos.

Y en ese sentido, esta precisión de los objetivos que espera la ciudadanía guerrerense, le hago un afectuoso reconocimiento a usted y también a los titulares de CAPASEG, de CICAEG y a

todo el personal que sirve a los guerrerenses desde esas instituciones por el intenso trabajo realizado en favor de la población.

Y es precisamente lo que decíamos que su dependencia ha enfrentado los procesos de reconstrucción para atender los estragos provocados, primero por el huracán Otis y, apenas hace unos meses, por el Huracán John.

Y que ya lo mencionábamos también, fruto desafortunadamente de un proceso en donde no se designaron de manera transparente y de manera de acuerdo a los lineamientos, pues que se pudieran construir viviendas que no resultaran con estas afectaciones y que no se invadiera por supuesto el término pues ambiental.

Y en ese sentido, a todos y a todas desde cualquier nivel de colaboración que trabajen en territorio hasta el personal de oficinas que llevaron a cabo el seguimiento de cada acción, a todos muchas gracias por su esfuerzo y su entrega por la población de Guerrero que vivió momentos muy desoladores y

complicados ante la fuerza de la naturaleza.

Y a pesar de esos sucesos extraordinarios, como se da cuenta en el Tercer Informe de Gobierno, se continuaron los proyectos y acciones integrados a la Secretaría de Desarrollo que implementa la Secretaría a su cargo, para cumplir con uno de los compromisos de nuestra Gobernadora. Ella anunciaba a principios de mes que este año iba a ser el año de las obras. Y precisamente ese año de las obras pues depende mucho de las acciones implementadas a través de su Secretaría.

Es por eso que me di a la tarea de manera muy responsable, de leer el informe que nos hizo llegar y se puede constatar que hay obras en todos los municipios del Estado con los que se están atendiendo demandas prioritarias de la población, que ahora tienen un mejor nivel de vida por esas obras realizadas por el Gobierno del Estado.

Dicho lo anterior me permito, secretaria, plantear las siguientes preguntas:

Uno de los principales logros en materia de desarrollo urbano de la actual administración, fue la integración de las zonas metropolitanas de Acapulco, integrada por los municipios de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez y de Chilpancingo, conformada por los municipios de Chilpancingo de los Bravo y Eduardo Neri.

Esta determinación alineada con la Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, abrió la oportunidad de ordenar el crecimiento de las dos principales zonas urbanas del estado y con ello, crear nuevas oportunidades de crecimiento.

Para coordinar la formulación y aprobación de los programas metropolitanos, su gestión, evaluación y cumplimiento se crearon las Comisiones de Ordenamiento Metropolitano.

Secretaria, en ese sentido ¿Qué ha hecho la Secretaría a su cargo para implementar la estrategia de desarrollo metropolitano en ambas zonas?

¿Cómo afectaron a este proyecto los huracanes que impactaron en 2023 y 2024 a los Municipios que integran la zona metropolitana de Acapulco?

¿Se está previendo replicar este modelo de desarrollo urbano en otras ciudades del Estado?

Y por otro lado, un rubro que llama la atención en el informe que ha presentado su dependencia, es el relativo a la inversión durante el tercer año de gestión de la Gobernadora Evelyn Salgado en infraestructura de comercio.

La renovación de mercados municipales no es solo una cuestión de infraestructura; es una apuesta por impulsar el comercio regional, por impulsar el desarrollo regional, generar empleos e ingresos para un gran número de familias productoras y comercializadoras.

¿Podría informar Secretaria a esta Soberanía Ciudadana, cuáles son los mercados municipales que están incluidos en esta inversión de 117 millones de pesos que describe en el

reporte sobre logros en infraestructura social?

Y culminando con esta serie de preguntas sabemos que el 14 de agosto de 2020, el entonces Presidente de México, el licenciado Andrés Manuel López Obrador, anunció durante una gira de trabajo al puerto de Acapulco, su compromiso de limpiar la bahía portañera como parte de su visión de reducir los contrastes sociales, de servicios y de desarrollo de esa ciudad y puerto.

Y la visión de nuestro querido ex presidente era acertada, porque una bahía saneada, sin escurrimientos de aguas negras, es un elemento que impulsará el desarrollo social, productivo, turístico y económico de Acapulco.

Y si a Acapulco le va bien, entonces a Guerrero le va bien.

Por eso, preguntaría:

¿Qué acciones se están implementando para el saneamiento integral del puerto de Acapulco?

En el Tercer Informe también se da a conocer que durante estos tres años de administración, se logró una inversión acumulada de 2 mil 15 millones 280 mil pesos, dirigida a atender problemas históricos en materia de servicios básicos, siendo uno de los rubros mas relevantes el de infraestructura hídrica.

Destaca la construcción, ampliación, rehabilitación, operación y mantenimiento de los sistemas para llevar agua entubada a comunidades que antes carecían de este servicio, así como optimizar la distribución, reduciendo significativamente las pérdidas por fugas en la red.

Adicional a lo anterior, Secretaria ¿Qué acciones son las que llevó a cabo el Estado para disminuir los índices de enfermedades de origen hídrico a la población guerrerense?

Y si pudiera detallar ¿cuáles son los municipios mas beneficiados con este tipo de obras de infraestructura?

Decirle, Secretaria, que con esto termino mi participación, no sin antes sin antes,

por supuesto previendo y haciendo extensa la invitación que la Secretaría que está a su cargo siga visualizando que realmente a la ciudadanía guerrerense en este año de las obras, como lo anunció la Gobernadora, lo que esperan por supuesto es una transformación, desde reconocer los antecedentes que hay que mejorar, pero también pues esa sensibilidad con la que se maneja la Cuarta Transformación.

Y un saludo afectuoso a nuestra Gobernadora.

Muchísimas gracias, diputada presidenta